

幌別小だより

令和6年9月20日

第8号

＜ 教育目標 ＞

心豊かで たくましく生きぬく
実践力のある 人間の育成

登別市立幌別西小学校

TEL : 0143-85-2364

FAX : 0143-85-2025

貴重な体験ができた修学旅行

登別市立幌別西小学校長 小原 毅

裏面にもありますが先週、函館方面へ修学旅行に行っていました。毛虫大量発生や人混み報道があったため心配しておりましたが、拍子抜けするほど影響はありませんでした。出発式にて校長から「人任せにしない旅行を」という話をしましたが、6年生は皆、自分で考えて自主的に行動し、素晴らしい旅行にすることができました。

右の写真は、上から電車一日券を利用した自主研修、摩周丸での操縦室体験、「登別の魅力パンフレット」配布の様子です。昨年引き続き、登別市観光協会ご協力の元、1人3枚のパンフレットを作成し朝市等の観光名所で配布する活動を行いました。どきどきしながらも勇気を振り絞り、多くの方へ声をかけることができました。今回の体験を今後の活動に活かして欲しいと思います。



配布したパンフレットの1例



全国学力・学習状況調査結果による本校の概況です

本年4月18日（木）に6年生を対象に実施した「全国学力・学習状況調査」の結果が、過日報道等で公表され、6年生には各自の個票を配布した所です。ここに、本校全体の概況をお知らせいたします。

学習面の平均正答率では、全国・全道平均と比較し、国語で「やや上回り」、算数では「やや下回る」結果でした。

国語については、「話すこと・聞くこと」に関わる設問や短答式（漢字）設問での正答率が高く、無回答率が全国より低いという良い傾向が見られました。ただし、国語の「書くこと」「読むこと」に関わる設問での正答率が低い、文章の読み取り、言葉の意味理解の設問における選択肢の文の理解に課題があることもわかりました。算数については、除数が少数の場合の割り算計算については全国より高い正答率でした。しかし、「思考・判断・表現」の正答率が低い、選択式の問題は答えられるが短答式や記述式の回答を苦手としている等の課題を把握することができました。

児童質問紙では、自己肯定感が高い児童が多い、授業の中で頻繁にICTを活用している等の項目で高い傾向が出ています。課題としては、平日に比べ土日に1時間以上勉強している児童の割合が少ない、英語に対する意識の向上が低めである等の傾向が見られました。

今回の調査により、学習面で課題として捉えた部分については全学年で授業改善の取組に生かしていきたいと思っておりますし、生活面での課題については学校から積極的にお伝えし、保護者や地域の方々のご協力をお願いしながら改善していきたいと考えています。

9/11~12 修学旅行 (6年)

6年生 44名全員で修学旅行に出かけました。今年は大変恵まれ、自主研修も予定通り行うことが出来ました、子どもたちにとって、とても充実した修学旅行になったようです。



10月の行事予定

1日	(火)	クラブ③(3年見学) 避難訓練 明日インターンシップ 2年生5時間授業
2日	(水)	鬼っ子算数教室⑦ 2年キウシト湿原事前学習
3日	(木)	4年ウポポイ見学 4年弁当日 就学時健康診断
4日	(金)	前期通知表配布 定時退勤日 英検(西陵中にて) 二計測・視力検査(1・2年)
7日	(月)	クラブ④ 避難訓練予備日 二計測・視力検査(3・4年)
8日	(火)	明日英語交流(3h) PTA 放課後パトロール (~11日) 鬼っ子フォーラムワークショップ②
9日	(水)	2年キウシト湿原 スクールカウンセラー来校 二計測・視力検査(5・6年)
10日	(木)	3年温泉入浴体験 3年弁当日
11日	(金)	学習発表会特別日課開始
14日	(月)	体育の日 
15日	(火)	4年自衛隊見学
16日	(水)	鬼っ子算数教室⑧
17日	(木)	2年キウシト見学(予備日)
18日	(金)	漢字検定 定時退勤日
21日	(月)	児童委員会⑧ 青少協挨拶運動
23日	(水)	学習発表会(児童公開日) スクールカウンセラー来校
26日	(土)	学習発表会 保護者公開
28日	(月)	振替休業日
29日	(火)	青少協パトロール
30日	(水)	就学児簡易検査
31日	(木)	地域ふれあいDAY (3~4h公開)

9/6(金)津波避難訓練

今年度は、大津波を想定し、実際に避難場所まで避難する訓練を行いました。当日は天気にも恵まれ、1~3年生までの児童は、しんた21の駐車場、4~6年生までの児童は望洋公園手前の広場まで避難しました。実際に大津波が来ることを考えながら真剣な表情で取り組んでいました。



8/28(水) SOSの出し方教育

以前、5年生を対象に行っていた SOS の出し方教育を 6年生にも行っていただきました。どんな時にイライラしたり、落ち込んだりするか、そんなときはどのようにして気持ちをリフレッシュさせるかを共有し、リラックスする呼吸法も学びました。



9/2(月) 後期児童会任命式

9月2日(月)に後期児童会の役員と各委員会の委員長及び委員の任命式が行われました。児童会役員と各委員会の委員長さんはやる気に満ち溢れた表情で、任命証を受け取っていました。後期の活動が楽しみです。学校を更によくしていく活動をお願いします。

